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Предисловие

Негативные и когнитивные симптомы уже более 100 лет считаются 
основными симптомами шизофрении, их также связывают с неблаго­
приятными исходами и прогнозами шизофрении. До недавнего вре­
мени когнитивные симптомы относили к области негативных сим­
птомов, однако современные исследования разделяют эти две группы 
симптомов. Продуктивные симптомы преобладают в современных 
диагностических критериях шизофрении, а исследования негатив­
ных симптомов отстают от исследований позитивных симптомов; 
например, 25 апреля 2021 года поисковый запрос в Google Scholar 
“schizophrenia and hallucinations” дал около 18 200 совпадений в 
период с 2016 по 2020 год, в то время как запрос “schizophrenia and 
avolition” вернул только около 4290 совпадений. Антипсихотические 
препараты, одобренные для лечения шизофрении, имеют убедитель­
ные доказательства их эффективности в отношении продуктивной 
симптоматики. Для коррекции негативных и когнитивных симптомов 
шизофрении было протестировано множество химических соедине­
ний, однако большинство из них не показали эффективности. Фун­
даментальные исследователи и фармацевтическая промышленность 
с нетерпением ожидают получения новых данных о негативных и 
когнитивных симптомах шизофрении, которые позволили бы точнее 
очертить эти области симптомов в качестве задач для открытия и 
разработки лекарственных средств. Такая же задача стоит в области 
немедикаментозной коррекции негативных и когнитивных симпто­
мов, например, вмешательств на основе физических упражнений или 
методов стимуляции мозга.

Данную монографию «Негативные и когнитивные расстрой­
ства при эндогенных психозах: диагностика, клиника, терапия», 
2-е издание*, написанную и отредактированную профессо ­
рами Н.Г.Незнановым и М.В.Ивановым при участии профессора 

* Первое издание: Иванов М.В., Незнанов Н.Г. Негативные и когнитивные расстройства при 
эндогенных психозах: диагностика, клиника, терапия. - СПб.: НИПНИ им. В.М.Бехтерева, 
2008.-288 с.
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А.П.Коцюбинского, можно оценивать как ответ на запрос из-за боль­
шой, но неудовлетворенной потребности в знаниях, относящихся к 
области негативных и когнитивных симптомов. Авторы обращаются 
к этим симптомам при различных психических расстройствах, тем 
самым расширяя довольно узкие категориальные (диагностические) 
границы исследований в области негативных симптомов. Данный 
трансдиагностический подход соответствует инициативе Нацио­
нального института психического здоровья США по критериям 
предметной области исследований (RDoC), которая может быть 
чрезвычайно полезна как в исследовательской, так и в клинической 
работе и значительно облегчит будущие исследования.

Тщательный анализ авторами долгосрочного течения негатив­
ных симптомов и взаимосвязи между положительными и негатив­
ными симптомами при различных клинических формах шизофре­
нии и при аффективных расстройствах проводится в соответствии 
с клинической методологией, основанной на лучших традициях 
российских школ психопатологии. Проблемы диагностики и лече­
ния депрессивных состояний при шизофрении рассматриваются 
в свете современных достижений биологической психиатрии. 
Описание синдрома нейролептической гиперпролактинемии как 
потенциального предиктора депрессии у пациентов с шизофре­
нией является особым вкладом, в нашем понимании, при сложных 
взаимодействиях между шизофренией и ее лечением. Комплексная 
типология негативных симптомов при шизофрении и аффективных 
расстройствах, представленная авторами, основана как на обзоре 
литературы, так и на данных клинических исследований. Эта типо­
логия представляет собой уникальное описание негативных сим­
птомов среди других классификаций, расширяя их интерпретацию 
до уровня личности; описание включает астенические, апатиче­
ские, апатоабулические и атонические формы, а также псевдоорга- 
нические, параорганические и органические типы дефицитарных 
состояний.

Авторы предлагают ценный обзор морфологических и функци­
ональных изменений в головном мозге в связи с шизофренией и 
аффективными психозами, а также описывают их потенциальную 
связь с негативными симптомами. С точки зрения клинической прак­
тики наиболее полезным является подробное описание методов диа­
гностики, доступных на русском языке, и краткое изложение эффек­
тивных методов лечения когнитивных и негативных симптомов. 
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Отдельная глава, написанная проф. А.П.Коцюбинским, посвящена 
взаимосвязи преобладающих негативных симптомов и социального 
функционирования пациентов с диагнозом «шизофрения».

Я настоятельно рекомендую эту книгу специалистам и студентам 
в области психиатрии, психотерапии, психологии, реабилитации и 
смежных дисциплин, выпускникам и аспирантам в области меди­
цины и психологии, а также исследователям, интересующимся нега­
тивными и когнитивными симптомами психических расстройств.

Negative and cognitive symptoms have been considered as the core symptoms of 
schizophrenia for more than hundred years and they are associated with poor outcomes in 
schizophrenia. Until recently cognitive symptoms have been part of the negative symptom 
domain, however current research separates these two symptom domains. Positive 
symptoms predominate in contemporary diagnostic criteria of schizophrenia and research 
on negative symptoms lags behind research on positive symptoms; for example: a search 
of Google Scholar for “schizophrenia and hallucinations” on 25 April, 2021 resulted in ca. 
18 200 hits for the period between 2016 and 2020, while the search for “schizophrenia and 
avolition” only resulted in ca. 4290 hits. Antipsychotic drugs approved for the treatment of 
schizophrenia have strong evidence for their efficacy against positive symptoms. A large 
number of compounds were tested for the treatment of negative and cognitive symptoms 
in schizophrenia, however most of them failed to show efficacy. Basic researchers and 
the pharmaceutical industry are looking forward to receiving new data about negative and 
cognitive symptoms in schizophrenia, which could help to better define these symptom 
domains as targets for drug discovery and development. The same need is detectable in 
the field of non-pharmacological treatments for negative and cognitive symptoms, e.g. 
exercise based interventions or brain stimulation methods. This book, “Negative and 
cognitive disorders in endogenous psychoses: diagnosis, clinical presentation, therapy”, 
2nd edition - written and edited by Professors N.G.Neznanov and M.V.Ivanov with the 
contribution of Professor A.P.Kotsyubinsky, responds to a great unmet need in the field 
of negative and cognitive symptoms. The authors address these symptoms in different 
psychiatric disorders, thus expanding the rather narrow categorical (diagnostic) boundaries 
of research in the field of negative symptoms. This transdiagnostic approach is in line 
with the Research Domain Criteria (RDoC) initiative of the US National Institute of 
Mental Health, which can be extremely useful both in research and clinical work and it 
facilitates future research. The authors’ careful analysis of the long-term course of negative 
symptoms and of the relationship between positive and negative symptoms in various 
clinical forms of schizophrenia, and in affective disorders follows a clinical methodology 
based on the best traditions of the Russian schools of psychopathology. The challenges of 
the diagnosis and treatment of depressive conditions in schizophrenia are examined in the 



Предисловие 11

light of current achievements in biological psychiatry. The description of the “neuroleptic 
hyperprolactinemia syndrome” as a potential predictor of depression in patients with 
schizophrenia is a special contribution to our understanding of the complex interactions 
between schizophrenia and its treatment. The complex typology of negative symptoms in 
schizophrenia and affective disorders presented by the authors is based on both a review of 
the literature and data from a clinical study. This typology is a unique description, among 
other classifications of negative symptoms by expanding their interpretation to the level 
of personality; the description includes asthenic, apathetic, apato-abulic, and atonic forms 
and pseudo-organic, para-organic, and organic types of deficit states.The authors provide 
a useful overview of morphological and functional changes in the brain with respect 
to schizophrenia and affective psychoses, and describe their potential association with 
negative symptoms. From the point of view of clinical practice, a detailed description 
of the methods of diagnosis available in Russian language and a summary of effective 
methods of treating cognitive and negative symptoms are most useful. A separate chapter 
written by Prof. A.P.Kotsyubinsky is devoted to the relationship of predominant negative 
symptoms and the social functioning of patients with the diagnosis of schizophrenia.

I highly recommend this book to professionals and trainees in psychiatry, 
psychotherapy, psychology, rehabilitation and related disciplines, to graduate students in 
medicine and psychology as well as to researchers interested in the negative and cognitive 
symptoms of psychiatric disorders.

Prof. Istvan Bitter, MD, PhD, DSc 
Semmelweis University, Budapest, Hungary 

25 апреля 2021 r.


